
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

信濃毎日新聞 2024.2.2 

小布施ハイウエイオアシスで送出し 

 鈴木県介護福祉士会長 

“健康にはくれぐれも留意して……” 
青木須坂市社協事務局長 

“あまり無理せず頑張って……” 

 

第1 クール派遣の4 人（左から勝山・杉本・須山・竹下各氏） 

各氏から決意・抱負を表明 

初回の派遣は入浴車・軽トラックと寝袋や飲

料水等を満載した乗用車で出発 

目的地は七尾市 旧西岸小学校避難所 

距離約300 ㎞、要した時間は 6 時間30 分 

奥能登入浴支援 

プロジェクト速報 
 

№  １  
2024.2.2 8:10 

編集・発行：むさし 

2.1入浴支援隊ライングループ 

2024.2.1 7:28 ホラっち 

おはようございます                        

8:00から朝礼とのことで、その後支援に入るた

め、現在入浴車の準備中です                     

夜中の1:45頃、強めの余震がありました     

2024.2.1 7:30 むさし 

おはようございます    

朝早くから寒い中大変ですが頑張ってください(ガンバレ) 



 

 

 

 

 

創意工夫が大切、でも人材不足！ 

ホラっち（17:35） 

入浴車の浴槽をお湯張り用にして、入浴

車のシャワーと、浴槽から直接お湯を組

み上げるシャワーを使い、シャワー浴で

対応しました                                 

あやっこ（17:57） 

工夫されてますね、さすがです‼️          現地では他に介助

できる方はいましたか？ 

本当はもっと人が欲しい、というところでしょうか。 

ホラっち（19:02） 今日は、NGO の方 1 名も水のタン

クを運んでもらうこともあり、5 名で対

応しました。 

実際の入浴支援は、在宅の方は女性

で、男性は無理…とのことで杉本が対応 

特養は、施設のスタッフさん 1 名と杉本で対応し、脱

衣場に施設のスタッフさん 1 名、竹下さんが入ってくだ

さいました。 

実際の介助がかなりあり、在宅であると環境も厳しい

ため、ガッチリ介助ができないとお役に立てません。 

 入浴車の機械の操作や組み立て、給水の作業には男性

の力も必要です    来週以降、入浴車の扱いができる人が

いないのもかなり心配です        

ユグミ（19:12）  

県社協の高橋です。皆さま、お疲れ様です。今後も続

いていくので気がついたことなど、たくさん聞かせてく

ださい。残り半分、帰りの元気を

残しつつ頑張ってください！ 

よし子（19:50） 

2クール、３クールめも、取り扱

いがわかる方が１人はほしいですね。支援は大丈夫です

が、入浴車の取り扱いは心配です。 

宿泊環境が厳しい、屈強な若者を！！ 

よしのり（20:21） 

寝泊まりする環境はかなり厳しいで

す。寒いし床が硬い…。でも、結の方々

はとても温かく活動を支えていただいて

います。入浴の直接支援はしていません

が、限られた人数でやろうとするなら、ダンプの運転で

きる人がいいかと…。 

オペレーターが絶対必要！！ 

tadashi（20:25） お疲れ様です。塩尻社協の竹下です。 

本日はシャワー浴だけでしたが、現

地スタッフさんからの協力、情報が無い

と厳しい面が有ります。また、シャワー

浴だけでなく訪問入浴スタイルで行なう

場合は機械の取り扱い、浴槽のセッティング、片付けな

ど慣れないと時間要すると思います。 

ご利用様に関しましては感染症などの情報などナース

さんの協力も大事かと思います。あと水のダンプからの

供給が重要なので運転含め人員配置も配慮お願い致しま

す。 

のりかず（20:34） 午前はNGO 結さんに希望が上がっ

ていた個人宅に伺いシャワー浴を提供。

障害のある女性の方でしたが、最近お父

様を亡くされていて、辛いことが重なっ

ていたとの事。今回の地震で１ヶ月入浴

できていなかったが入れたことでとても喜んでいただき

ました。同居されているお母様も娘の笑顔を久しぶりに

見た、とお話しされていました。 

 午後は、輪島市の特養ゆきわり荘に訪問しシャワー浴

を提供。職員の皆さんの地震発災からの過酷な状態もお

聞きしました。杉本さんと竹下さん、施設の職員の皆さ

んで協力しながら、17 名の利用者様にご利用をいただき

ました。 

 この入浴車提供のお話ですが、NGO 結様がNHK に

取材され、入浴車の希望も増えそうです。 

奥能登入浴支援に応募を！ 

むさし（21:03） 現地の皆さんお疲れ様です。 

大変さが伝わるレポートありがとうござい

ました                       明日早朝にはＰＴ速報No.2の

編集発行したいと思います!。宿泊環境が

劣悪の様子、派遣される人も屈強な若い人

が必要のようですね！オペレーターも幾つかの社協に問い

合せ中です   こちらも頑張りますので、皆さんも頑張っ

てください。 

奥能登入浴支援プロジェクト現地レポート 2024.2.2 
 （註：発信者名は原則ラインのペンネームです） 



奥能登入浴支援 ライン活動報告（2024 年２月 2 日・一部省略） 

杉本裕美子（17:35） 

入浴車の浴槽をお湯張り用にして、入浴車のシャワーと、浴槽から直接お湯を組み上げ

るシャワーを使い、シャワー浴で対応しました                                 

（19:02） 今日は、NGO の方 1 名も水のタンクを運んでもらうこともあり、5 名で対応

しました。実際の入浴支援は、在宅の方は女性で、男性は無理…とのことで杉本が対応 

特養は、施設のスタッフさん 1 名と杉本で対応し、脱衣場に施設のスタッフさん 1

名、竹下さんが入ってくださいました。 

実際の介助がかなりあり、在宅であると環境も厳しいため、ガッチリ介助ができない

とお役に立てません。入浴車の機械の操作や組み立て、給水の作業には男性の力も必要

です    来週以降、入浴車の扱いができる人がいないのもかなり心配です 

勝山 祥典（20:21） 

寝泊まりする環境はかなり厳しいです。寒いし床が硬い…。でも、結の方々はとても温

かく活動を支えていただいています。入浴の直接支援はしていませんが、限られた人数で

やろうとするなら、ダンプの運転できる人がいいかと…。 

 
 

竹下 正（20:25）  

お疲れ様です。塩尻社協の竹下です。 

本日はシャワー浴だけでしたが、現地スタッフさんからの協力、情報が無いと厳しい面

が有ります。また、シャワー浴だけでなく訪問入浴スタイルで行なう場合は機械の取り扱

い、浴槽のセッティング、片付けなど慣れないと時間要すると思います。 

ご利用様に関しましては感染症などの情報などナースさんの協力も大事かと思いま

す。あと水のダンプからの供給が重要なので運転含め人員配置も配慮お願い致します。 

須山 範一（20:34）  

午前はNGO 結さんに希望が上がっていた個人宅に伺いシャワー浴を提供。障害のある

女性の方でしたが、最近お父様を亡くされていて、辛いことが重なっていたとの事。今回

の地震で１ヶ月入浴できていなかったが入れたことでとても喜んでいただきました。同居

されているお母様も娘の笑顔を久しぶりに見た、とお話しされていました。 

 午後は、輪島市の特養ゆきわり荘に訪問しシャワー浴を提供。職員の皆さんの地震発災

からの過酷な状態もお聞きしました。杉本さんと竹下さん、施設の職員の皆さんで協力し

ながら、17 名の利用者様にご利用をいただきました。 

 この入浴車提供のお話ですが、NGO 結様がNHK に取材され、入浴車の希望も増えそう

です。 

小池正志（21:03）  

現地の皆さんお疲れ様です。大変さが伝わるレポートありがとうございました                        

明日早朝にはＰＴ速報No.2の編集発行したいと思います!。宿泊環境が劣悪の様子、派遣

される人も屈強な若い人が必要のようですね！ 

オペレーターも幾つかの社協に問い合せ中です   こちらも頑張りますので、皆さんも頑張 

ってください。 



奥能登入浴支援 ライン活動報告（2024 年２月３日・全て） 

杉本裕美子（10:21） 

お疲れさまです                        

本日はベースキャンプから 10 分程の老健さんで支援に入ります。 

通常特浴対応の方は、施設の特浴にお湯を入れて施設の方にもついていただき対応予定。 

入浴車の浴槽でも対応できそうな方は、こちらで対応します。 

午前中は入浴車の浴槽での対応となりそうです。 

10:30 スタート予定です。 

直接ケアのスタッフは抗原検査を受けました。 

松木信治（10:35） 

入浴支援本当にお疲れ様です！ 

現地の様子お知らせいただき感謝いたします。 

寒い毎日が続いているかと思いますのでどうかみなさんもお身体にも気をつけてくださいね。 

勝山祥典（21:19） 

お疲れ様でした 

本日は、ダンプに乗って水汲みに行きました 

施設の職員が入浴介助してくれたお陰です。 

後発隊の方々にも頑張って頂ければと思います 

ぼらっちさん tadashi さんは午前午後ひたすら介助お疲れ様でした 

須山 範一（21:19）  

本日の活動はそれぞれの役割に分かれて活動をしました。 

須山は、NGO結の中村さんと外で入浴移動車への給水を行いながら、シャワーヘッドの増

設を作成しました。浴槽を使用しない場合はホースでシャワー2 本だけを持ち込み、シャワ

ー浴ができると思います。 

小池正志（21:24） 

皆様遅くまで大変お疲れ様です(おつかれさま・絵文字)こちらでは声を掛けるだけしか出来ず本当に申し

訳ありません。明日は帰郷ですが気をつけてお帰りください。重ね重ね本日はお疲れ様でした。                                                                      

竹下 正（21:35）  

お疲れ様です。塩尻社協の竹下です。本日は老健施設に入浴支援に入りました。午前中 5

人訪問入浴形式で入浴いただきました。 

午後は 7 人訪問入浴形式入浴。杉本さん現地スタッフさん竹下で入浴介助。 

須山さん勝山さんで入浴車オペ給水サポートしてくださいました。 

午前中は立位ができ軽介助で二人体制で対応しましたが、午後は介護度高いご利用様で立位不可、3 人体

制にて移乗行いました。高身長、ウェイト高めで移乗はかなり負荷かかります。 

また時間制限もありスタートするとノンストップ介助になります。 

スタッフが体験中 



小池正志（21:38） 

お疲れのところ詳細な御報告ありがとうございます    

厳寒の体育館と思われますが、ゆっくりお休みください       

鈴木よし子（21:44） 

連携も大事なんですね。いろいろなパターンがあり、本当に大変ですね。 

お疲れ様でした。(おつかれさま・絵文字)寒さ対策を゙しっかりしてお休みください。 

杉本裕美子（21:53） 

本日はベースキャンプから10分程の老健さんへ行きました。 

竹下さんがご報告くださったように、特浴を利用されている方々でしたので、車イス→ス

トレッチャー→浴槽→ストレッチャー→長椅子…と、お一人につき４回の平行移乗があった

ため、なかなかにハードな対応となりました。 

施設の特浴が、お湯を入れたら使える…とのことで準備しましたが、電源は入るものの可動せず、どうも

地震で浴槽が歪んで不具合が出てしまったようで、結果的に平行移乗の場面が2 回増えてしまいました       

 ずいぶん昔の特浴を思い出させる入浴支援でした       

 入浴された方の中には、泣きながら“きのどくな〜”と喜ばれる方もいて、1 日気合で乗り切れました      

（きのどくな…は、能登の方言でありがとう、申し訳ないでという意味だそうです） 

小池正志（22:03） 

泣きながら“きのどくな〜”でしたか(？) 皆さん、素晴らしいご活躍でした。(素晴らしい・絵文字) 

皆さんの活動報告提出は日々のレポートで十分な気がします。提出のレポートは 4日間の総括的なコメン

トにしてください      お疲れ様でした。お休みなさい(おやすみ・絵文字) 

市原綾子（22:14） 

皆さんのご報告、沁みます。 

久しぶりの入浴が、被災された方々にとってどれほど嬉しかったことでしょう。 

「きのどくな〜」に込められた気持ち伝わってきて、皆さんの頑張りに、ただただ頭が下がります。 

明日は十分に気をつけて帰ってきてください。 

皆さんのご家族も、皆さんが無事帰宅する事を祈っておられると思います。 

本当におつかれさまでした。極寒の中の就寝かと思いますが、少しでもお体を休めていただければと思いま

す。 

 


